

Vorwort

Bei der vorliegenden Publikation handelt es sich um eine gekürzte und leicht überarbeitete Version meiner Dissertation, die ich 2017 an der Johannes Gutenberg-Universität in Mainz eingereicht habe.

Mein größter Dank gilt meinem Doktorvater Jörg Meibauer, dessen Rat, Gespür und Vertrauen diese Arbeit erst möglich gemacht haben. Ich danke meinen Kolleginnen und Kollegen aus der Zeit in der Mainzer Germanistik für Austausch und Unterstützung, besonders meinem Zweitgutachter Franz d'Avis.

Franck Bodmer Mory vom IDS verdanke ich den Zugang zu meinen umfangreichen schriftsprachlichen Belegdaten und einen eigenen Eintrag in der Online-Hilfe von Cosmas II zur „adjektivischen Konstruktion *nicht ... un-ADJ*“. Der Druckkostenzuschuss der Inneruniversitären Forschungsförderung der JGU Mainz, die unkomplizierte Zusammenarbeit mit Daniel Gietz vom Verlag und die freundlichen Gutachten des Herausgeberteams haben das Erscheinen in dieser Reihe ermöglicht.

Für die Durchsicht von Teilen des Manuskripts danke ich Mehmet Aydin, Sascha Fink, Theresa Henkel, Thorsten Holzhauser, Julian Jarosch, Luise Kempf, Svenja Kruft, Kristin Kopf, Michael Lenhard, Sven Müller und Ulrike Schneider.

Für hilfreiche Gespräche und Unterstützung durch Höhen und Tiefen dieser Arbeit danke ich, neben den bereits Genannten, all meinen Freundinnen und Freunden und nicht zuletzt meiner Familie.

Laura Neuhaus, im November 2018

